

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.
(Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba... (Por un mes.... 10 rs.
(Por trimestre... 28 rs.)

Miércoles 23 de Junio de 1871.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXII.

Noticias.

NACIONALES.

La *Correspondencia de España* del copiamos las noticias siguientes: A propósito de la crisis dice la *Epoca*: Si la primera crisis ministerial ocurra bajo la monarquía de D. Amadeo Saboya y durante el primer Congreso ordinario de su reinado ha de serse á las del periodo constituido bajo la regencia del duque de la Torre, y siendo presidente del Consejo general Prim, sería mejor que el gabinete continuase tal como es. La existencia de dos elementos distintos, amovible el uno, inmutable el superior de hecho el uno á la voluntad de la Cámara, y viviendo el uno una vida prestada y de reflejo, una cosa harto anómala y violenta durante aquel periodo, y lo sería mucho más hoy. Un ministerio con voluntad de renovarse cuando lo juzga preciso, es un ministerio permanente, que elude la responsabilidad política, descargándola sin motivo sobre determinados de sus individuos, ó de los menos influyentes y los que nos parte han tenido en los actos populares.

Dice la *Epoca*: Debemos rectificar un error en que incurrido algunos de nuestros colegas: la redacción de la *Epoca* no ha sido objeto de ataque alguno de los creadores del domingo. Cuando se hallaban en una calle inmediata al sereno se acercó á mandar que apagaran los faroles y fué obedido.

La crisis, según nuestras noticias, dará hoy completamente terminada y el ministerio seguirá constituido con las mismas personas que hoy forman, según nuestras noticias. El Moret también retira su dimisión los presupuestos serán aprobados por mayoría sin otra discusión que la una enmienda que presentarán varios diputados de las diferentes provincias de la mayoría, proponiendo reformas en los presupuestos.

Se da por seguro que el Sr. Orense insiste en renunciar al cargo de diputado como hizo D. Federico Rubio, de tal vez le imite algún otro republicano de los más importantes.

El ministro de Estado no ha recibido aun detalles oficiales del suceso ocurrido en Marruecos á unos buques españoles, pero se cree que no tiene la importancia que se le ha querido dar.

El diputado Sr. Barrio y Mier ha presentado ayer al Congreso una esesa proposición de ley que comprende 64 artículos, referentes á montes y ríos de todas clases, ya sean del todo ó de particulares. Por este pro-

yecto, respetando los derechos de propiedad y las leyes de policía, se exceptúan de la desamortización forzosa todos los terrenos dedicados á montes. Se exigen de toda contribución, arbitrio ó recargo los montes y plantíos de aprovechamiento común ó destinados á enseñanza ó recreo. Es una verdadera ley orgánica, cuya extensión no impide darla á conocer en todos sus detalles.

Según el *Telégrafo* de Barcelona, se ha presentado en aquella capital un espiritista monomaniaco, vecino del pueblo de Sans, que da vista á los ciegos, oído á los sordos, actividad á los paralíticos y hace otras lindezas por el estilo.

Con tal motivo la plaza del Comercio y sus alrededores se llenaron de algunos miles de almas entre enfermos y curiosos, y la autoridad tuvo que despegar, valiéndose de algunas fuerzas de caballería, de la guardia civil y carabineros.

Anteanoche se consiguió, por fin, prender á tres carteleros de la Internacional en el momento en que fijaban pasquines de esta sociedad en las esquinas. Se creía hasta entonces que estos pasquines procedían de Londres ó Bruselas: hoy se sabe ya que son impresos en París en una prensa clandestina que no se ha podido descubrir hasta ahora. Los tres carteleros presos se han negado hasta hoy á hacer ninguna revelación.

Dice un colega de Cartagena: «Tenemos entendido que nuestra famosa fragata de guerra *Nimania*, surta en el puerto de Barcelona, se ha provisto del carbon necesario para un largo viaje.

Así nos lo anuncia un amigo en correspondencia que hemos recibido ayer.»

De Monasterio de Vaga, provincia de Valladolid, nos escriben que el día 16 habian llegado á dicho punto 26 soldados con un oficial para cobrar la contribución atrasada, y según parece el recaudador lleva la orden terminante de que cuando no haya que embargar se dirija contra los dueños de las tierras.

Anteanoche ocurrieron varias desgracias con motivo de la verbena. A las doce los agentes de la autoridad encontraron en medio de la calle de la Huerta del Bayo un hombre tendido en el suelo que al ser reconocido por los mismos notaron que tenía en la cabeza una herida grave, producida por un proyectil. Trasladado el herido á la casa de socorro del tercer distrito, dejó de existir á los pocos momentos. Un sujeto sobre quien recaen sospechas ha sido detenido.

A las tres de la madrugada de hoy ha sido muerto en las inmediaciones del Dos de Mayo un joven que recibió en el cuello una mortal herida pro-

ducida con arma blanca. Avisados sus padres de lo ocurrido; acudieron estos á dicho sitio, dando lugar á la escena más desoladora ante el cadáver de su hijo. Han sido puestos á disposición de las autoridades un hombre y una mujer sobre quienes recaen algunas sospechas.

Al oscurecer de ayer, un hombre que ríñó con otro recibió de su contrincante una grave herida que le fué curada en la casa de socorro del cuarto distrito.

Dice el *Debate*: «Las declaraciones del Sr. Castelar en el Congreso, que ha ofrecido su benevolencia y la de sus amigos á un ministerio radical, ha llevado cierta alarma al partido republicano de Madrid, cuya parte intransigente, apoyada en la opinión de algunos diputados federales, trata de protestar contra la actitud y contra las palabras del Sr. Castelar.»

Algunos colonos de la huerta de Valencia aseguran que desde hace treinta años no ha habido una cosecha de trigo tan abundante como la del año actual.

En Villanueva de La Sagra (Toledo) ha sido asesinado un joven de 22 años. Sacado, según parece, al campo con engaño por otro mozo con el pretexto de pedirle algunas satisfacciones, cayó en el lazo que se le tendía para obligarle á soltar las armas que llevaba, y apenas le hubo verificado cuando un primo carnal del engañador, que estaba oculto cerca del sitio convenido, se acercó por la espalda é infligió al desgraciado joven una horrible herida, de cuyas resultas falleció á las cuarenta y ocho horas. El autor de este crimen, llamado Esteban Sanchez, y su cómplice, huyeron; pero han sido capturados y puestos á disposición del juez de Huescas, que entiende en la causa.

El jueves 22 se presentó en los baños de Alhama un jefe de estado mayor de la capitania general de Aragón, nombrado fiscal interino, á notificar al señor duque de Montpensier la sentencia que le da de baja en el ejército español por haberse negado á prestar juramento como capitán general á D. Amadeo I. El fiscal y su secretario hicieron al duque notificación de la sentencia, y D. Antonio de Orleans firmó la notificación, levantándose testimonio del acto y quedando así reducido el duque de Montpensier á ciudadano español con todos sus deberes y derechos y sin ningún carácter militar.

Con este motivo se decía en los baños de Alhama, que no habiéndose detenido en estos el señor duque tanto tiempo, sino para esperar el resultado definitivo de su causa, terminada esta,

se disponía á salir para los Pirineos, adónde los médicos han creído necesario que vaya á recobrar su salud una de sus hijas.

Mañana, á las seis de la tarde, se inaugurará la estatua de Murillo con extraordinaria solemnidad. Están invitadas comisiones de todas las altas corporaciones del Estado.

En un periódico de Barcelona del sábado, leemos lo siguiente: «Ayer se separó de la escuadra española del Mediterráneo la goleta de guerra *Ligera*, que formaba parte de la misma, dirigiéndose, según se nos ha dicho, á Fernando Póo. Ignoramos cuál será el buque que venga á sustituirlo como aviso de dicha escuadra.»

La Juventud Católica ha publicado un manifiesto protestando contra el atropello de que fueron objeto, y esplendiendo lo que pasó. Su último párrafo dice: «La prudencia nos aconseja suspender por ahora una gran reunion que teníamos preparada: pero en cuanto á lo porvenir, marcharemos como siempre, con la cara descubierta, por el camino de la legalidad, y resueltos á rechazar la fuerza con la fuerza cuando las autoridades no acudan á tiempo á amparar derechos que la Constitución sanciona, y evitar escenas que la conciencia condena y la civilización rechaza y no tolera el honor de España.»

Y firman: Por la academia, la junta directiva. — Juan Catalina García. — Francisco Sanchez de Castro. — Francisco Hernandez. — Federico Arrazola. — Manuel Carbonero y Sol. — Luis María de Tró. — Luis Rodriguez y Miguel.

El capítulo de caballeros de la orden militar de Santiago se reunió ayer en su iglesia parroquial de Señoras Comendadoras de la misma orden, para celebrar religiosamente el 25º aniversario del pontificado de Pío IX, con misa mayor de pontifical y *Te Deum*, concurriendo gran número de personas notables, pues la entrada fué por papeleta.

La riqueza del servicio del altar, el adorno de la iglesia, preciosa joya del arte, una de las más notables de Madrid, y única de planta en forma de cruz griega, lo numeroso del capítulo, cuyos caballeros ocupaban toda la longitud de la iglesia, del altar al coro, y la gran orquesta dirigida por el inteligente maestro Daroca, constituyeron un conjunto que ha hecho que dicha función sea una de las más brillantes que se han celebrado hasta ahora en la corte con dicho objeto.

La cuestión de crisis continúa en el mismo estado: es decir, aplazada y sin que el aspecto de la política haya tomado ninguna nueva faz.

— Nada hay de gobernador nuevo de

Madrid ni habrá hasta después de resuelta la crisis.

— Cartas de Barcelona y Sevilla dicen que los republicanos se han retirado de tomar parte en las últimas elecciones, en vista de las ilegalidades que se cometían. Así lo dice un colega.

— La *Política* sospecha que la crisis ministerial se resolverá con un cambio de personas que no implicará ninguno en la política del gabinete.

— La guardia civil de Benamargosa capturó el día 21 á Juan Lopez Calderon y Francisco Calderon Guerrero, presuntos autores de asesinato.

— El jueves último la guardia civil tuvo un encuentro en las inmediaciones del Villar del Arzobispo (Valencia) con una banda de foragidos, de los cuales fué herido uno llamado Simeón, célebre por sus crímenes. Los alcaldes de algunos pueblos salieron en socorro y se tirotearon con los bandidos. Las *Provincias* de Valencia da algunos pormenores acerca de este hecho en los siguientes términos: «Recibimos detalles de este hecho que tuvo lugar el jueves en el término de Bugarra, en el barranco Seco. El alférez D. Manuel Arguer, que iba á caballo acompañado de un sólo guardia y tres paisanos, pues se había dividido la fuerza en pequeños grupos para reconocer aquellas escabrosidades, encontró allí á cinco ó seis bandidos y los persiguió á tiros, á los que contestaron los malhechores, que después de un sostenido tiroteo atravesaron el río Túria por la embocadura del barranco de Escoba, dirigiéndose al término de Gestalgar.

El alférez dice que vio caer al suelo de bruces dos veces á uno de los criminales, grueso y vestido de negro. Abandonaron en su fuga varias piezas de ropa, un morral y tres mantas morellanas, una de ellas con agujeros de bala y ensangrentada.

El bravo alférez y el guardia que los seguía Francisco Ballester estuvieron en gran peligro, pues el caballo del primero recibió un balazo en el cuello del que habrá muerto.

Seguía la persecucion y se había dispuesto que saliesen de los pueblos somatenes para su mejor resultado.»

ESTRANJERAS.

Reinstálense en París muchos prusianos, bávaros y sajones de los que abandonaron aquella capital cuando empezó la guerra. Con este motivo pregunta el *Siecle*: «¿Qué se ha hecho de aquella famosa liga anti-alemana organizada durante el sitio, á la cual nos adherimos todos de hecho ó con la intención? ¿Hemos olvidado ya el partido que esa

699 —
ligeramente ennegrecida pero poco alterada por el efecto del tiempo. Representaba una cabeza y busto de mujer.

En el instante mismo en que los de Rosa se posaron sobre aquella imagen, se estremeció y se aproximó corriendo á su marido, llevando en la mano el pequeño cuadro.

— Veamos qué hallazgo habeis hecho? le preguntó oyéndola más cerca de sí.

— Un retrato, respondió ella con voz débil, deteniéndose para mirarlo de más de cerca.

El delicado oído de Leonardo sorprendió una ligera alteración en la voz de Rosa.

— Es, pues, un retrato que causa curiosidad? le preguntó medio riendo y medio serio.

— Es un retrato cuya vista me ha hecho estremecer... Un retrato que me ha helado, apesar del calor que hace hoy, contestó Rosa. ¿Os acordáis de la descripción que nos

700 —
hizo la muchacha la tarde en que llegamos aquí, del espectro que vagaba por las habitaciones del Norte?

— Si... perfectamente.

— Pues bien, Leonardo, aquella descripción y este retrato se parecen en todo... Hélo aquí, con los cabellos rizados de un castaño oscuro, con sus rosetas en las mejillas, con los dientes tan iguales y tan blancos... Hélo aquí, en fin, con esa belleza provocadora, maligna, esa belleza fatal que la pobre criada trataba de describir y de la que daba, con efecto, una idea cabal diciendo que hacia estremecer.

Leonardo se sonreía.

— Teneis, querida mia, una imaginacion bastante exaltada que os conduce á veces demasiado lejos, le dijo con calma.

— Exaltada? repitió Rosa hablando consigo misma. ¿Es mi imaginacion exaltada quien me hace ver esto en este rostro?... ¿Es mi imaginacion exaltada lo que me hace sentir lo que siento?

701 —
Al llegar al final de la tercer página, la mano con que tenía la cargayó á lo largo del cuerpo de la joven, y por un movimiento apenas sensible, una lenta inflexion de su cuello, volvió la cabeza hacia Leonardo. Así permaneció de pié, sin lágrimas en los ojos, sin que una sola de sus facciones se alterase, sin que una palabra escapase á sus labios, sin que gesto alguno hiciese cambiar su actitud. Así permaneció de pié, estrujando la carta fatal entre sus helados dedos, con la mirada fija, los labios apretados, no atreviéndose á respirar, y la vista fija sobre su marido, sobre aquel pobre joven ciego.

El se encontraba en la misma actitud que ella lo había visto algunos instantes antes: estaba sentado, con las piernas cruzadas, las manos enlazadas alrededor de sus rodillas, y la cabeza vuelta en direccion adonde por última vez había oído aquella voz tan querida. Pero después de

696 —
— Otra cerradura aun exclamó con impaciencia. Hasta este miserable mueble que se ocultaba á nuestras miradas!

Y al decir esto hizo un brusco movimiento y empujó la mesa con la mano. El mueble vacilando sobre sus frágiles piés, se inclinó y cayó sobre el suelo; pero al caer hizo el mismo ruido que si fuese dos veces más grande, ruido que llenó toda la cámara y que se reprodujo por los ecos del desierto vestíbulo.

Rosa corrió hacia su marido, que en un primer movimiento de terror se había levantado de repente, y le contó lo que concluía de suceder.

— Pero hablais, le dijo el admirado, de una mesita pequeña, y al caer ha hecho el ruido de uno de los mayores muebles que puede encerrar esta cámara.

— Es que hoy sin duda en el cajon alguna cosa pesada, dijo Rosa, aproximándose á la mesa...

gente supo sacar de su larga permanencia entre nosotros? Somos verdaderamente incorregibles: no aprendemos nada y lo olvidamos todo.»

Por la nueva ley de ejército aprobada por el Reichstag, la Confederación alemana del Norte podrá disponer de las siguientes fuerzas:

Noventa y siete regimientos cuyo contingente cubrirán Prusia y los pequeños Estados vecinos; tres idem del ducado de Hesse; nueve idem sajones, seis idem badenses, ocho idem wurtembergueses.

Alsacia, Lorena y Baviera, cuyo contingente no está fijado todavía, unidas con la guardia prusiana, elevarán a suma total del ejército a 152 regimientos de infantería, 100 de caballería y 24 batallones de cazadores.

Sólo Rusia supera este número, pues tiene 188 regimientos de infantería; pero tan sólo puede disponer de 56 de caballería regular.

El ejército de Napoleón I había llegado a contar 158 regimientos.

Debe advertirse que la organización de la landwer eleva a un total enorme las fuerzas alemanas, pues la Confederación del Sur ha mandado organizar a toda prisa esta institución, originaria del Norte.

La landwer prusiana se compone de 218 regimientos de infantería; Hesse proporcióna seis batallones, Baden, 12, Alsacia y Lorena, 12, Wurtemberg de 12 a 16, y Baviera de 32 a 34.

Añádanse a estas cifras los soldados de las reservas, y se podrá juzgar del imponente ejército prusiano.

Legamos en La Libertad: M. Pienot, capitán de estado mayor de la Commune, ha sido muerto el lunes en defensa desesperada contra los agentes encargados de su prisión.

Viendo su domicilio, calle Dancourt, invadido por la policía, se encerró en su dormitorio, sosteniendo por espacio de un cuarto de hora un verdadero sitio.

Cuando la puerta estuvo forzada, disparó contra los agentes tres tiros de revolver, que afortunadamente no les alcanzaron; estos respondieron, y cayó herido de un balazo en la cabeza.

El capitán Pienot estaba agregado al estado mayor de la legión 17.»

En Francia, según dice El Paris Journal, el comité central de la Internacional en París ha decidido que no pueda en adelante formar ni continuar formando parte de la asociación ninguno que no haga acto de adhesión a la Commune de París.

No todos los afiliados son de esta opinión, y ha habido ya numerosas protestas. La mayor parte de ellas se apoyan en que el derecho de exclusión es privilegio únicamente del Consejo general que reside en Londres.

Los nombres de los principales miembros del comité central nuevamente reconstituido en París, son los siguientes: Landeck, Deplace, Rubin, Daniers, Lepage, Noiret, Francisco Luis, Carlos Dubin, Dacorel, Dubois, Fournaze menor, Granjon, Lahamie, Devestad, Valker, Hermann (prusiano), Giovacini (napolitano), Murescow (ruso), Albert.

Landeck ha sido nombrado por unanimidad presidente del comité central.

De resultas de la cruel epidemia que azota a Buenos Aires, han fallecido los siguientes artistas músicos: italianos, 8; argentinos, 66; franceses, 29; españoles, 20; americanos, 1; orientales, 5; alemanes, 6; ingleses, 8; total 213.

El emperador del Brasil se ha negado a toda manifestación que le hiciese perder su incógnito. Si acaso, cuando regrese de Londres recibirá algunas visitas.

El Gaulois cree que la Asamblea francesa continuará por ahora en Versalles, por deseárselo así la mayoría de los diputados.

Ha terminado por completo la exploración de las catacumbas, y los agentes de policía han salido sanos y salvos de esa caza peligrosa.

Han sido encontrados en los subterráneos cerca de 400 insurrectos, de los cuales 150 habían perecido de inanición, otros tantos que estaban a punto de espirar han recibido los cuidados de los médicos que acompañaban a los exploradores, y los restantes, después de una fuga desesperada, se han rendido sin resistencia.

En los días 16 y 17, ha recibido el Papa mas de 1.000 telegramas de ambos mundos.

Garibaldi ha rehusado la candidatura que se le había ofrecido, para diputado por Niza con las siguientes lacónicas palabras enviadas por el telegrama al presidente de la unión republicana: «Gracias, no puedo aceptar.»

Dice un periódico francés que M. Jules Favre está en negociaciones con las potencias extranjeras para organizar una represión colectiva de todos los gobiernos contra la Internacional.

Escriben de Argel que la tranquilidad en su provincia puede ya darse como asegurada; pero no así en la de Constantina, en donde se espera que el general Le Poitevin de Lacroix haga milagros, combinando sus operaciones con las fuerzas que manda el general Lallemand en la primera de dichas provincias.

Correspondencias de París dicen que la capital empieza a recobrar su antigua fisonomía, no echándose de menos a ciertas horas en los boulevards la concurrencia que antes de la guerra los poblaba. Se ha pedido un crédito de 300.000 francos para reparar los desperfectos del bosque de Bolonia, y aseguran que 200.000 bastarán para las reparaciones del de Vincennes.

El patriado romano ha entregado al Papa un caluroso mensaje de adhesión y felicitaciones. Firman este documento la casi totalidad de los nobles romanos; veinticuatro príncipes, tres duques, cuarenta marqueses, veintiseis condes, y multitud de barones y caballeros de todas clases.

Con motivo de las fiestas de la recepción oficial de las tropas alemanas en Berlín, las damas de Florencia han enviado cien coronas de laurel para ser distribuidas al ejército.

Hoy se verificará, según algunos periódicos franceses, en la capital de la

vecina república la gran revista militar que no pudo tener lugar el domingo pasado a causa de la lluvia. Según otros, no tendrá lugar hasta el jueves.

En algunos barrios de Londres ha aparecido el cólera.

Gaceta.

A ellos.—Esta noche y con motivo de la velada se quemarán de nueve a diez preciosos juguetes y castillos de fuegos artificiales delante del café del Gran Capitan, cuyo establecimiento estará con este motivo sumamente animado y concurrido.

Tragedia.—Ayer fué estraído del Guadalquivir el cadáver de un joven que tenía atada una enorme piedra y había recibido dos grandes puñaladas. Aunque hemos oído algunas versiones, entre ellas la de que es el criado de un amigo nuestro ausente, que quedó guardando la casa de su amo, nada aseguraremos hasta que se aclare la causa de esta catástrofe.

La velada.—Si hoy fueres, niña, a las máscaras,—y quisieras disfrazarte,—vistete de fiel y buena,—y no te conoce nadie.

Las mudanzas.—La mayor parte del vecindario ha mudado de domicilio, hasta el punto de que nuestros repartidores se confunden. Suplicamos por tanto a aquellos de nuestros favorecedores que hayan cambiado de morada se sirvan advertirlo para evitar equivocaciones.

Dimisiones.—Son muchas ya las que han sido admitidas a individuos del Ayuntamiento de esta capital.

Fracaso.—Arreglando hace pocos días algunas mercancías en un empleado del ferro-carril de Málaga, en la estación de Torres-Cabrera, tuvo la desgracia de fracturarse una pierna sobre la que cayó una barrica.

Cuidadito.—Segun un colega, un sujeto al que se tenía por muerto resucitó, si bien volvió a morir a poco y esta vez fué muy de veras. No sabemos donde ocurrió el lance; pero de todos modos conviene estar precavidos.

Desgracia.—Un cazador de esta capital ha sido uno de estos días encontrado muerto dentro del chozo en que aguardaba los pájaros. Su muerte parece efecto de un accidente natural.

Teatro mecánico.—El que tanto agradó el año anterior en el café del Recreo se cree que repetirá sus funciones de un día a otro. Nos alegramos, pues es un espectáculo muy agradable.

Buena obra.—La sociedad La Flor Familiar está ensayando, y tal vez ejecutará el próximo Domingo, el magnífico drama de Zorrilla El Zapatero y el Rey (segunda parte). Difícil es la empresa.

Breves noches.—Es el estival solsticio—de grandes tormentos causados los que gustan de sombras,—y los que pelan la pava.

Vamos a cuentas.—Visto el retrato en que se encuentran, se han dado veinte días prorrogables a los Alcaldes de esta provincia para rendir las cuentas de la multitud de patronatos que, como dice la orden, fundó en lo antiguo la inagotable caridad de nuestros ilustres antepasados en nuestras localidades.

Industria.—Se ha dispuesto que los interesados en expedientes de minas en la cuenca hullera de Belmez y Espiel, amplien en un breve término los depósitos para operaciones facultativas hasta setenta y cinco pesetas.

Comité republicano.—El 16 del actual se constituyó el siguiente en Puente-Genil: Presidente, José Delgado Labado.—Vice-presidente, Mateo Muñoz.—Secretario, Joaquín López Roman.—Vocales, Manuel Carmona.—Isidro Delgado.—Juan Velasco.—Antonio Rey.—José Calero.—Pedro Jurado.—José de Galvez.

No irá solo.—En una de las últimas noches ha perdido pié un caballo en la cañada de Asaderas, término de Belalcazar. ¿Y el ginete?

Triduo.—Nos escriben de Villa del Río que en los días 22, 23 y 24 se ha celebrado en su Iglesia parroquial un magnífico triduo, dedicado a solemnizar el vigésimo quinto aniversario de la elevación al Sóllo Pontificio de Nuestro Santísimo Padre Pio IX, asociándose así a esa gran manifestación con que el orbe católico felicita a su padre común. El celo desplegado por el digno párroco, secundado por el respetable clero y casi la totalidad de sus feligreses, ha contribuido a dar a dichos actos un esplendor digno del objeto que los promovía. El orador sagrado D. Rafael Aguilar, catedrático del Seminario conciliar de San Pelayo, estuvo sublime en su discurso, haciendo ver cuan justa es la reputación que goza. La mayor parte del pueblo ha estado estos días engalanado con vistosas colgaduras, y con variadas y caprichosas iluminaciones.

Diálogo.—Don Patricio, ¿a cómo dá Ud. la vara de esta muselina?—A seis reales.—¿A seis reales? Es muy cara.—Nada de eso, señora, es barata.—¿Qué ha de ser? Es el cuadrúpedo de lo que costaba antes.

Sea.—Se ha informado por la Diputación provincial favorablemente el proyecto de carretera de Luque a la de Jaén a Córdoba.

Sangrador.—Se ha creado en Hornachuelos una plaza de sangrador, dotada con seis reales diarios. Hasta fin del presente mes se admiten solicitudes.

Arbitrios.—El 29 del actual se subasta en Encinas Reales el arriendo de pesas y medidas y el arbitrio sobre cargas de legumbre y demás comestibles.

Edicto.—El Juzgado de Lucena llama por edictos a Diego Carrasco Rodríguez, perjudicado en la causa que se sigue contra Vicente Hurtado por estafa.

Chasco.—Ante los tribunales de Londres va a verse un proceso muy original. Un individuo atacado de viruela se hallaba en uno de los hospitales de la ciudad; su mujer iba todos los días a saber de su estado. Un día le dijeron que había muerto, y la viuda tomó las disposiciones necesarias para el entierro del difunto. Terminados los funerales, vistieron luto la madre y su hijo, y cuando el muerto comenzaba ya quizá a ser olvidado se presentó en el domicilio conyugal la semana última, con gran asombro de la viuda, el pretendido difunto, acribillado si pero curado completamente. En el hospital habían equivocado el número de la cama y

enterraron a otra persona. Ahora bien la mujer reclama de la administración del hospital el importe de los gastos por ella hechos para el entierro de su marido y para lutos.

Horror!—El ministro americano en Pekin da cuenta al Gobierno de un terrible temblor de tierra que hubo en la provincia de Bathang y duró desde el 11 al 16 de Abril. La tierra oscilaba como un buque en medio de una tempestad, y en muchos leguas cuadradas no quedó ni un solo edificio en pie, excepto un templo. Todos los demás se desmoronaron, sepultando muchos habitantes bajo sus ruinas. Para completo de horrores se declaró un vasto incendio que consumió las ruinas y los heridos que no pudieron escapar. Pericieron 2.298 personas.

Crimen.—Hé aquí como refleja una correspondencia de París un atentado cometido en un ferro-carril francés contra un compatriota nuestro. El jueves último un español tomó un billete de berlina para ir a Bayona en tren directo de la noche. Apenas había instalado en su wagon, otra persona se sentó cerca de él. Iban solos en el compartimiento. Entabló conversación entre ambos viajeros hasta que al llegar a la estación Etampes, uno de ellos, el francés, apeó, volviendo a entrar poco tiempo después. El español se había quedado dormido, de lo cual persuadido su compatriota, creyó llegado el momento favorable de poner en obra su siniestro e inaudito designio. Armándose de un pequeño revolver, disparó dos tiros sobre nuestro compatriota, que le causaron dos heridas, aunque no fueron mortales. A esta doble descarga de pertóse el español y comenzó a gemir, sin ser de nadie oído, y sosteniendo una lucha cuerpo a cuerpo con el agresor, el cual intentaba arrojar por una de las ventanillas. En ese momento el tren se detuvo en la estación de Angeville y el asesino arrojó a su víctima por la ventanilla de la del anden; él se precipitó por la otra, huyendo a toda prisa y saltando la valla del ferro-carril, sin que nadie guiese detenerle el guarda de la estación y los empleados de la estación, advertidos por los gritos de nuestro compatriota, el cual fué conducido al hospital de Pallen, en donde le prestaron primeros auxilios.

Boletín religioso

Hoy.—San Leon II, papa y confesor. —JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia de San Francisco, por D. Rafael García, en sufragio de sus difuntos. —Los asociados a la corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Blanca, en Santiago.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 26 de Junio de 1878. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA. Mi querido amigo: Los pronósticos de todo el mundo han realizado: la primera crisis mi-

agitada aun por la emoción que le había causado aquella caída tan ruidosa. Después de haber esperado algunos instantes para dar tiempo a que se disipara el polvo que se había levantado en espesas nubes, se inclinó y se puso a estudiar la mesita que permanecía en tierra y que a causa de la caída se había roto, cediendo a su choque la cerradura. Rosa puso en pie la mesa, abrió el cajón y arrojó una mirada a lo que contenía. —Ya sabía yo, dijo, ya sabía que debía haber en este cajón alguna cosa pesada. Está llena de pedazos de mineral de cobre, iguales enteramente a los que llevaban a mi padre de las ruinas de Porthgenna. Esperad, en el fondo, tan lejos que apenas puede llegar mi mano, me parece que toco alguna otra cosa. Entonces sacó algunos pedazos de aquel metal virgen, bajo los cuales y como escondido, había un cuadro

Aquella primera línea no contenía mas que tres palabras. Estas tres palabras le demostraron que aquello era una carta y no, como creía, explicaciones referentes al retrato. Aquellas tres palabras la hicieron estremecerse y cambiar de color tan pronto como sobre ellas se detuvo su vista. Sin continuar la lectura volvió con prontitud la hoja y su mirada buscó la firma de aquel singular documento. El escrito terminaba al fin de la tercera página; pero en la segunda había un intervalo, y en aquel blanco de algunas líneas, dos nombres escritos. Rosa miró el que estaba el primero y se volvió a estremecer; después y casi en seguida volvió a la primer página. Línea por línea, palabra por palabra, leyó el escrito de un extremo a otro. Y a medida que leía, los frescos colores de sus mejillas se borraban por grados y una palidez igual las cubría y se extendía por ellas.

Al concluir este monólogo se detuvo, se estremeció otra vez, y volviéndose hacía la mesa colocó allí el retrato, colocándolo boca abajo. Su mirada cayó en aquel momento sobre la hoja de papel que había sacado del cuadro. —Quizá encontraré aquí alguna explicación relativa a este retrato, dijo extendiendo la mano para cogerlo. Eran entonces muy cerca de las doce. El calor pasaba sobre lo atmosférico mas que punca, y en el momento en que Rosa tomó el papel, el silencio era mas absoluto, mas intenso que durante todo el día. Desdobló la carta pliegue a pliegue con letritud y vió en el interior caracteres trazados con tinta, que de su negro primitivo le había convertido el tiempo en casi amarillo muy claro. La colocó cuidadosamente sobre la mesa, la planchó con la palma de la mano, la volvió a tomar enseguida y miró la primera línea.

to de madera negra y de forma circular, casi de las mismas dimensiones que un espejo de mano. Este cuadro se ofreció a su vista por el revés, no dejando ver en disco que designaba mas que una de estas planchas delgadas de madera con las cuales se sujetan los bujos ó los grabados a los marcos pequeñas proporciones. Este pedazo de madera, sujeto a un solo clavó, se había separado probablemente al cheque de la pared de la mesa, y cuando Rosa se dio cuenta del cuadro donde estaba cerrado, notó entre el borde aquel y la plancha así despegada, extremidad de un fragmento de papel liado y reliado de modo que se pase el menos sitio posible. Sacó el papel, lo colocó sin abrir sobre la mesa, puso la tabla y la fijó en posición normal, y únicamente entonces volvió el cuadro para ver que contenía alguna pintura. Y con efecto, era una pintura

del reinado de Amadeo I es sumamente laboriosa.

Hay mas, como hasta aqui la politica de los gobiernos no ha tenido base...

Despues de esto los Ministros se reunieron en consejo a las nueve de la noche...

Y con efecto, a pesar de esta resolucion no ser muy conforme con la opinion de los demócratas...

El duque de la Torre. El general Serrano en union con el Sr. Sagasta...

Se dice hoy con bastante insistencia que se habian hecho proposiciones al Gobierno...

Parece que las razones en que funda el general Serrano su decision...

El disgusto entre los demócratas es grande al ver perdida la ocasion que se les habia presentado...

Algunos periodicos radicales se enfurecen hoy contra el Ministerio actual por no haber asistido a las reuniones...

actual despues de la contestacion dada por el Monarca y de los acuerdos de las mayorias...

Necesario es conocer que el gabinete, tal como estaba constituido, no tenia una vida propia...

Con motivo de la crisis ministerial, circulan gran número de noticias de cierta gravedad...

La situacion, bajo cualquier punto de vista que se le mire es grave, y necesario es que todos los hombres públicos obren con arreglo a su patriotismo.

Ultima hora. La crisis no se ha resuelto, el Rey insiste en no firmar los decretos...

Los ministros radicales no han vuelto a sus departamentos.

El correspondiente.

La Gaceta del 26 contiene varios decretos concediendo indulto de las penas que actualmente sufren a Juan del Campo...

Por real orden que publica la Gaceta se deja sin efecto el acuerdo de la diputacion provincial de Barcelona...

De la Correspondencia de España del 26.

26 copiamos las noticias y partes siguientes:

El casino republicano federal reanunció anoche por tercera vez la misma junta directiva...

Los conservadores de la mayoría no han salido completamente satisfechos del resultado de la reunion del Congreso de ayer tarde.

El ayuntamiento de Benaocan (Málaga) se ha dirigido al señor gobernador civil de la provincia...

Para la Constitucion, órgano de la democracia, la obra politica que ha de realizar este gobierno...

En Aytona, provincia de Lérida, tuvo ayer lugar un alboroto que pudo ser origen de graves consecuencias.

Perseguidos de cerca los alborotadores por una pareja de la guardia civil y algunas otras personas...

El estado más concreto de la crisis, es: que no hay más fundamento de crisis que la diversidad de tendencias de los ministros...

Se ha dicho a primera hora esta tarde que el Sr. Olózaga estaba encargado de formar gabinete.

El general Rossell, jefe del cuarto del rey, ha celebrado una conferencia con el presidente...

con el presidente de consejo y con el señor Olózaga a la una y media.

Parece que el Sr. Barrio y secretario del Congreso, se ha negado a firmar el mensaje...

El gobierno insiste en su dimision al ver el resultado de la reunion de la mayoría del Congreso...

En el Consejo celebrado anoche se asegura que se marcó mas clara y terminante la disidencia que se venia indicando en el seno del gabinete.

Dicese que los ministros convinieron en el Consejo de anoche conferenciar cada uno con los diputados y senadores...

Defiende la Epoca el principio de que puede haber crisis ministeriales justificadas sin que preceda voto alguno de censura...

En el gobierno parlamentario, como en todos los sistemas, hay la forma y la esencia. La primera es muy importante, sin duda...

A las cinco y media de la tarde seguia el consejo bastante animado y sin que fuera posible saber su resultado...

El Consejo prometia a esta hora prolongarse aun bastante, y por de pronto hoy no puede quedar resuelta la crisis.

A esta hora fueron llamados al Consejo los Sres. Olózaga y Santa Cruz, para que su opinion diera mayor fuerza al acuerdo.

El Consejo prometia a esta hora prolongarse aun bastante, y por de pronto hoy no puede quedar resuelta la crisis.

A consecuencia del consejo de anoche que terminó a la una y media, el duque de la Torre se personó a las...

nueve de la mañana a dar cuenta de que era imposible una inteligencia entre los ministros...

En efecto: se asegura público que tres ministros, el duque de la Torre y los Sres. Sagasta y Ayala...

No se sabe de positivo lo que pasó esta mañana en la conferencia del presidente con el rey...

A consecuencia de esta entrevista y de otra muy larga é importante que el Sr. Olózaga tuvo despues con el duque de la Torre...

El motivo que alegan los ministros que no quieren presentarse al Congreso es el temor de que puedan atribuirles que se hizo retirar las enmiendas al mensaje...

MERCADOS.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 26. Consolidado 27,30. Deuda del personal, 24,00. Bonos, 77,40. Acciones del Banco de España 108,25. CORDOBA. Trigo, de 46 a 49. Cebada, de 16 a 19. Escaña a 17. Garbanzos, de 100 a 140. Albarjones, a 36. Habas de 34 a 36. Carne de vaca a 36 cuartos libra. Aceite a 41. Jabon blando a 16 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhóndiga: Trigo de 54 a 59. Cebada de 21 a 22. Habas de 33 a 34. Aceite de 39 1/2 a 40 1/2.

GRANADA.

Trigo de 50 a 60. Cebada de 26 a 28. Habas de 46 a 48.

MALAGA.

Trigo de 58 a 68. Cebada de 24 a 27. Habas de 48 a 62. Aceite de 42 a 44.

JEREZ.

Trigo de 55 a 56. Cebada de 22 a 24. Habas de 36 a 37. Aceite de 50 a 56.

JAEN.

Trigo de 47 a 53. Cebada de 22 a 24. Habas de 41 a 45. Aceite de 51 a 54.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

Apagó mi amargura tu mirada Y el ¡ay! doliente resbaló deshecho, Como rueda entre juncias la cascada, Mas siempre con caricia enamorada Tu maternal amor hinchó mi pecho.

Que era tu amor la cristalina fuente Y el arroyuelo y el sonoro río De plácida y suavísima corriente; De brava fuerza saltador torrente, Hondo é inmenso como el mar bravío.

Y yo amparado de tu amor vivía; Y tu amor del delirio me apartaba Volviéndome la paz y la alegría; Sol de mi noche, de mi mente día, Y en él gozando mi ilusión soñaba.

Tu amor; mi madre, que en mi afán y anhelo Miraba destruyendo tu existencia En mi constante apenador desvelo, Que se acercaba a la mansion del cielo Para gozar la angelical presencia.

Sosteniendo mis goces terrenales. ¡Cuánto sufrí a tu lado, madre mía! ¡Cómo en duelo profundo Veo el estertor que funerario avanza, Ansiando arrebatarme en este mundo El angel de mi amor y mi esperanza!

¡Cómo inclemente llega, Y cómo su crespon fúnebre plega En tus cárdenos ojos, Marcando en ellos ojerosas cintas! ¡Cómo tus labios rojos En blanca palidez tornan sus tintas! ¡Cómo el lento respiro Va doliente acabando, Y no brota el suspiro En que tornara su frescor la brisa, Y era el germen feliz de tu sonrisal!

El estertor imple Sigue, sigue creciendo, Y con lentas torturas destruyendo El débil cuerpo, que en yacer tranquilo Va doliente acabando, De una fosa buscando El solitario y misterioso asilo.

Ya no brilla el cristal de tu mirada... Y triste, vaga incierta... El alma atribulada Solloza de dolor desesperada... Silencio!... de rodillas!... ya está muerta!!!...

SUSPIROS.

Madre del alma, en tus amantes brazos Mi amor nació que con tu amor latía, Y hoy ya se rompen tan divinos lazos;

¡Ay madre mía! Hoy ya no miro que con ansia loca Era solo en el mundo tu alegría, Ni ya puedo besar tu amante boca;

¡Ay madre mía! Ya no vemos cual saltan las corrientes Derramando suavísima armonía; Se acabaron mis goces inocentes;

¡Ay madre mía! Ya no encuentro en mis trajes el alifio En que tu amor constante me envolvía; Hoy gritos lanza mi filial cariño; ¡Ay madre mía!

SECCION DE AVISOS.

4. Extracto de un artículo periódico de Paris «Le Si...» El gobierno... ha decretado...

Nuevas publicaciones recibidas en la librería del DIARIO DE CORDOBA. De Julio Verne...

Indicador oficial de los Caminos de hierro de España, Portugal y Mediodía de Francia...

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Curación instantánea de los más violentos dolores de muelas...

Sirvienta. Se desea una que sepa de plancha y costura de ropa blanca...

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa número 14...

Venta. Se hace de un buen cuadro de grandes dimensiones que represente el desembarco de Cristóbal Colón...

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa número 88, calle de S. Fernando...

Venta. Por cerrarse el establecimiento se vende una magnífica estantería y mostrador...

Arrendamiento. Desde el día se arriendan las casas números 12 y 16 en la calle de los Pastores...

Arrendamiento. Desde 1.º de Enero de 1872 se arriendan las cortijas unidas de Galápagos Alto y Bajo...

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante se hace de un granero de mil fanegas...

Casa. Se arrienda para desde San Juan la casa número siete de la calle de San Agustín...

Arrendamiento. Se hace de una de las casas nuevas que hay en la apurta de la Trinidad...

Compendio de Obstetricia PARA LA ENSEÑANZA DE COMADRONES Y PARTERAS...

Casa. Se arrienda desde el día la casa número seis, calle Encarnación Agustina...

Lienzos. En la calle de Tópete, antes Espartería, número 28, casa de D. Rafael Tejera...

Pérdida. Del cortijo de los Sesmos, término de Hornachuelos, se ha extraviado en la noche del 17 del corriente una yegua negra...

Pastos. Se arriendan los de la dehesa de Parrillas pertenecientes a la Excm. Sra. Marquesa V. de Benaméjil...

Lienzos. En la fábrica de pañería de Don Antonio Bustamante, calle Espartería número 42...

Almoneda. Desde el día se hace de varios muebles y hermanamientos de tienda y obrador de confitería...

La Española. Las oficinas de la sociedad de este nombre se han trasladado a la calle del Duque de la Victoria...

LA PURIFICACION. MOLINO HARINERO. Calle de Lucano, número 14. Desde primero de Julio queda abierto durante el día...

Aviso al público. Isidro Gonzalez, maestro ahilador de toda clase de herramientas finas y lastas...

Despacho. El procurador de este número D. Federico Alfaro y Lopez, ha trasladado su domicilio a la calle de Jesús Crucificado...

Venta de alamos negros. Se vende la alameda negra que hay en la huertera de Saldaña...

Traslacion. D. Angel de la Guarda Bonilla, maestro fontanero, participa a sus numerosos favorecedores...

Almoneda. Se hace de varios muebles, una caja de hierro para guardar dinero, pellejos para aceite y costales...

Interesante a los señores farmacéuticos. La villa de la Carlot, en cuyo distrito municipal se hallan mil doscientos vecinos...

Almoneda. Se hace de toda clase de muebles y los dan muy baratos, pues tienen que ausentarse sus dueños...

Colocacion. La desea obtener un joven de veinte y dos años con el grado de Bachiller en artes...

Venta. La de una casa calle de José Rey, número 8, procedencia de Bienes del Clero...

Traslacion. La ha verificado el establecimiento de géneros nombrado del Sevillano, de la calle de la Librería...

Vino de Valdepeñas. En el ex-convento de la Concepcion, calle del mismo nombre, se ha establecido un despacho de vino legítimo...

Los árboles plantados en el huerto De blanca casa en que tu amor vivía, Tal vez mañana lo veré desierto...

Veré mis horizontes de esperanza. Se acababa tu aliento. Era la luz del sol allá en la tarde...

LA NOCHE. La hora sonó, sobre el tranquilo lecho Te vi doblar la moribunda frente...